

# 遊学館

～桂林公民館だより～

—発行—

桂林公民館

日田市上城内2-11

Tel・Fax24-3131

HPアドレス:

<http://www.hita-k.org/keirin>

## 環境学習教室参加者 募集中!!

**まだまだ**

9月15日に遊学館だよりでお知らせしました環境学習教室の参加者を**まだまだ**募集しております!! 予定しております5日間全部は出席できなくても結構です。参加いただける日程のみの参加でも受け付けます。ぜひ桂林公民館までお問合せ下さい。  
(バス研修につきましては、4つの講座の内2回以上参加された方を対象といたします。)

講

師

紹

介

①10月20日(水)	省エネと防災について	講師: 綿末 しのぶ さん
平成15年から「八坂かっぱクラブ」の実行委員長として子どもたちに、住んでいる地域の自然や文化にふれ、環境を考え、自然を大切にすることを育む活動をしていらっしゃいます。また大分県環境教育アドバイザーや環境カウンセラー、大分県環境審議会委員として小中学校をはじめとした多くの場所で講演会を開催されております。平成27年度大分県女性のチャレンジ賞を、平成29年度には循環型社会形成推進功労者環境大臣表彰を受賞されております。		
②10月27日(水)	食卓から考える地球温暖化	講師: 波多野 毅 さん
一般社団法人TAO塾代表理事。食エコロジスト。熊本大学特別講師。鍼灸指圧を東洋鍼灸専門学校にて、食養を日本CI協会、正食協会にて学び、93～94年米国のマクロビオティック教育機関Kushi Instituteにスタッフとして勤務。94年熊本県にUターンしてTAO塾を創設。現在、自然豊かな阿蘇を拠点に農的生活をしながらTAOリトリートセンターを経営し、精力的に講演・執筆活動を展開されています。一般社団法人TAO塾は平成30年度には環境大臣賞を受賞されています。		
③11月10日(水)	環境にやさしいスイーツ教室	講師: 天野 朋子 さん
Whole Foods Studio(鎌倉)、Native Foods(熊本)代表。一般社団法人TAO塾料理講師。Kushi Institute(米国)にてルチ・バラダ氏、チャールズ・ミルマン氏らに師事。2004年帰国後、Whole Foods Studio(東京)設立。国内外で講演&料理教室を開催するほか、Kushi Institute of Japanにて10年間講師を務める。自然食品店とのコラボレーション、自然食レストランのメニュー開発なども手がけていらっしゃいます。		
④11月24日(水)	地球温暖化と異常気象	講師: 花宮 廣務 さん
気象予報士。元大分地方気象台長として、多くの企業や学校、公民館などで講演会を開催していらっしゃいます。今回は桂林地区に焦点を絞っていただき、温暖化と異常気象、水害などの話を交えた講演を行っていただきます。ほかにも防災アドバイザー、元大分高専客員教授、元放送大学非常勤講師などを歴任されております。		
⑤12月8日(水)	バス研修	
10月1日より感染対策を行ったうえでのバス利用が再開されます。今後、県内外の感染状況などを見ながら、バス研修の行程を決定する予定です。参加者の皆さんには決定次第ご連絡いたします。		

※9月15日号のバス研修の日程に間違いがございました。訂正してお詫び申し上げます。

お問合せ: 桂林公民館  
Tel24-3131

・主催事業報告



# チャレンジスクール『水生生物調査』



9月18日（土）にチャレンジスクール第3講として花月川での水生生物調査を開催しました。

はじめに財津館長から花月川が増水したら自動で開くようになっている自動堰について教えていただきました。その後日田市環境課の方たちに教えてもらいながら早速調査開始です。

3班に分かれて、バットとピンセット、筆を持って花月川に入っていきます。川の中にある石をひっくり返すとたくさんの虫がおり、その虫をピンセットや筆などでとって、バットに入れていきました。約15分間観察し、たくさんの生き物を捕まえることができました。

その後川から上がって図鑑と照らし合わせ、生物の調査を行いました。多かったのはカゲロウ類やカワゲラ類です。その他にカワニナやタニシ、ヒルも捕まえていました。続いて水質検査も行いました。水の酸性、中性、アルカリ性を示すPHを計り、CODという水中に含まれる汚れの程度を表す水質指標を計りました。PHは7.5、CODは班によって違いがありましたが、平均して2mg/Lとなりました。また透明度も計り、水の中にある模様が見えるところが何cmかを計りましたが、だいたい75cmぐらいで見える子が多かったです。調査の結果、花月川はきれいな川となりました。最後はみんなで検査した結果を用紙に記入して、捕まえた生物たちを花月川に戻して終了です。

調査を通じて、きれいだとわかった花月川をいつまでも綺麗な川のままにするため、一人一人がごみを捨てないなど気をつけたいと感想が聞かれました。日田市環境課のみなさん、ご指導いただきありがとうございました。



## 寿考教室『交通安全教室』



9月22日（水）に寿考教室第3講として、講師に日田警察署交通課の宿利さんをお招きして『交通安全教室』を開催しました。

はじめに道路の歩行と車の運転について、危険な箇所などを挙げていただきながら説明していただきました。歩くときはこれからの時期は暗くなるのが早いので、必ず反射材を付けてなるべく明るい服装で歩くこと。また車の運転は、信号のない横断歩道に歩行者が待っていたら、必ず停車して歩行者優先で運転をすること。夜間は歩行者に気づきにくいので、対向車が無いときは基本ハイビームで運転を行うようにしてください。との事でした。その後、運転に関するDVDを視聴し、また高齢者への詐欺も増加していることから、詐欺に関するDVDも視聴しました。

当日は各自治会長はじめ各町内の交通安全協会の方もご参加くださいました。ありがとうございました。交通ルールを守り、少しでも事故が少なくなるように気をつけたいと感じました。



## すずめの学校 参加者募集！



桂林公民館で毎月第4金曜日に開催しております認知症予防教室『すずめの学校』に参加される方を募集いたします。軽体操やドリル、音読や歌唱など、感染対策を取りながら開催しております。月に一度、桂林公民館で楽しい時間を過ごしませんか？

皆さんの参加をお待ちしております♪

10月5日（火）はチャレンジスクールバス研修のため、職員不在となります。ご迷惑をお掛け致しますが、ご了承いただきますよう、お願いいたします。